



FK-PS Info-Mail 3, April 2021

Liebe Kollegin, lieber Kollege

Es ist schon eine Weile her, seit ich das letzte Mal eine Info Mail geschrieben habe. In der Zwischenzeit hat sich vieles getan und du wurdest auch direkt vom LSO informiert. Mit diesem Info Mail möchte ich dir einen kleinen Einblick geben, woran wir momentan arbeiten.

Umstrukturierung der beiden Fraktionen Kindergarten – und Primarlehrpersonen

Wie du schon via Schulblatt und durch verschiedene Info Mails erfahren hast, will der LSO die beiden Fraktionen zu «Zyklusfraktionen» umstrukturieren. Eine Arbeitsgruppe befasst sich mit dieser Umstrukturierung seit Sommer 2019. Wegen Corona hat sich die zeitliche Planung um ein Jahr verlängert. In der Arbeitsgruppe, in welcher auch Doris Engeler, Präsidentin der Fraktion Kindergartenlehrpersonen und ich mitarbeiten, konnten wir viele Fragen klären und den Ablauf der Umstrukturierung aufgleisen. An der nächsten Fraktionsversammlung, legen wir das Geschäft zur Abstimmung vor. Wenn beide betroffenen Fraktionen mit der Umstrukturierung einverstanden sind, können wir das Geschäft an die Delegiertenversammlung weiterleiten. Im Schulblatt (erscheint am 7. Mai 2021) haben Doris und ich in einem Interview zur Umstrukturierung Stellung genommen. Für alle, die noch mehr Fragen zur Umstrukturierung haben oder auch einfach mehr wissen wollen, bieten wir eine Zoom-Info Veranstaltung am 1. Juni an. Der Einladungsbrief mit der Anmeldung zu dieser Veranstaltung ist diesem Info Mail angehängt.

Lehrmittelobligatorien Fachbereiche Französisch und Englisch

Mit dem Wegfall des Lehrmittelobligatoriums in den Fremdsprachen entstehen Fragen und Diskussionen in den Lehrer und Lehrerinnen Teams. Der LSO hat nun in einer Fachgruppe, bestehend aus Französischlehrpersonen aus dem Zyklus 2 und 3, eine Stellungnahme erarbeitet. Diese wird dir vom LSO Ende April zugesendet.

AG Heterogenität und AG Klassengrössen

Die Arbeit in diesen beiden LSO-Arbeitsgruppen nähert sich dem Ende. In beiden Arbeitsgruppen werden Forderungen aufgestellt. Wie wir diese Forderungen einbringen können, wird uns weiter beschäftigen. In Anbetracht der finanziellen kantonalen Lage und den aktuellen politischen Forderungen für einen Massnahmenplan wird dieses Unterfangen nicht einfach sein.

AG Hausaufgaben

Eine vom VSA eingesetzte Arbeitsgruppe, in der auch der LSO und der VSL SO (Verband Schulleiterinnen und Schulleiter Solothurn) dabei sind, befasst sich mit der zukünftigen Haltung zu den Hausaufgaben, welche das «alte» Papier zur Hausaufgabenregelung im Solothurner Lehrplan 21 ersetzen soll. Die Arbeit in dieser Arbeitsgruppe ist intensiv und geht in die Endphase. Sobald die Arbeit abgeschlossen ist, wirst du informiert.

AG Evaluation Spezielle Förderung

Die Evaluation schliesst an den Ergebnisbericht zur flächendeckenden Einführung der speziellen Förderung an. Es soll aufgezeigt werden, wie die Spezielle Förderung an den Schulen umgesetzt wird und welche Justierungen allenfalls vorgenommen werden sollen. Die Umsetzung erfolgt anhand einer

operativen Evaluationsgruppe und einer strategischen Begleitgruppe. In beiden Gruppen haben die Verbände LSO, VSL SO und VSEG (Verband Solothurner Einwohnergemeinden) und das VSA Einsitz. Die Arbeit in der operativen Gruppe hat im März ihre Arbeit aufgenommen.

Zoom-Referat zum Thema Hochsensibilität

Am 25. März fand nun endlich das Folgereferat zum Thema Hochsensibilität statt. Geleitet wurde diese Veranstaltung von Brigitte Küster. Sie ist Leiterin des Institutes für Hochsensibilität in Altstätten. Der Anlass war ein voller Erfolg. Während zwei Stunden ging Brigitte Küster auf die wesentlichen Kriterien der Hochsensibilität ein: Was ist Hochsensibilität? Wie erkenne ich hochsensible Kinder im Klassenverband? Was bedeutet es für mich als Lehrperson und für den Schulalltag, hochsensible Kinder im Unterricht zu haben? Ein weiterer und wichtiger Fokus lag auf der Unterscheidung von Hochsensibilität und ADHS. Brigitte Küster differenzierte klar zwischen Hochsensibilität, ADS, ADHS und Asperger. Rund 80 Teilnehmende konnten dem spannenden Referat folgen und viel Neues mitnehmen.

Kantonaler Lehrerinnen und Lehrer Tag (KLT)

Wie und in welcher Form der KLT im September durchgeführt wird, ist wegen Corona Bestandteil der Sitzungen in der Geschäftsleitung und den Fraktionskommissionen. Wir bitten dich aber, den Nachmittag des 15. Septembers freizuhalten. Das Datum des KLT 2022 steht auch schon fest. Er wird am 21. September 2022 stattfinden und dann hoffentlich wieder im gewohnten Rahmen.

Neben diesen obenerwähnten Themen beschäftigen wir uns mit weiteren Themen aus dem Geschäftsprogramm. Ich kann dir versichern, dass uns die Arbeit nicht ausgeht. Ich wünsche dir einen guten Start ins letzte Quartal.

Herzlichst und blüßung

Cristina Mattiello

Unterfeldstrasse 35
4571 Lüterkofen
079 254 15 66

c.mattiello@lso.ch